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TEPEACA ES NÚMERO 
UNO EN HUACHIGAS

LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL PLANTEA NUEVOS RETOS 
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  De los 217 municipios que conforma el estado de Puebla, Tepeaca ocupa el primer lugar con el mayor número de 
tomas clandestinas de ductos de Gas L.P, según el registro del Instituto para la Gestión, Administración y Vinculación 
Municipal (Igavim). De acuerdo al informe presentado por el instituto, el estado de Puebla ocupa el primer lugar a 
nivel nacional con el mayor número de tomas clandestinas de Gas L.P. al registrar 354 casos. PAG. 6

Familiares de taxista 
piden cárcel para 
policía responsable del 
fatal accidente
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Felipe Velázquez 
dijo que ni cuotas ni 
cuates en AN; presentó 
su Plan de Acción

PEPE CHEDRAUI PRESENTA 
FESTIVAL VIVE LA NAVIDAD 

Y ENCIENDE ESPECTACULAR 
ÁRBOL EN EL ZÓCALO

  La seguridad de las y los poblanos será la prioridad, especialmente de los niños 
y las personas mayores, que son los más vulnerables ante las inclemencias del 
clima y de las emergencias naturales”, subrayó el gobernador electo, Alejandro 
Armenta, al afirmar que será a través de un Sistema Integral de Protección Civil 
como su administración enfrentará los retos derivados de las bajas temperaturas, 
las lluvias y la actividad del volcán Popocatépetl. 
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El arzobispo de Puebla 
invita a iluminar la 
humanidad con la luz 
del Adviento

 En cinco choques, policías 
municipales provocaron un 
muerto y varios lesionados

Entre la sociedad y el 
gobierno unamos el 
tejido social, pide edil 
de Cuautlancingo
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Amenazan dueños del transporte público con un paro de actividades hoy, protestan 
porque las autoridades no le conceden el aumento al pasaje.
A través de redes sociales y grupos de WhatsApp, se convoca a una reunión a las 9:00 
horas en “El Gallito”, del Paseo Bravo. “Día lunes 2 de diciembre no salimos a trabajar. 
Esperamos contar con su participación y hacer extensivo este movimiento a más com-
pañeros”, convocan.
El martes 26 de noviembre, tras una reunión con funcionarios de Gobernación se les 
informó que no hay condiciones para aumentar el pasaje del transporte público, al me-
nos hasta el próximo año.
El martes, los concesionarios del transporte se molestaron por la decisión y responsa-
bilizaron al gobierno de cualquier acción que realizarían en protesta. Los transportistas 
exigen un aumento al pasaje a 19 pesos, argumentan que en Puebla la tarifa de 8.50 
pesos es de las más bajas del país.

Felipe Velázquez Gutiérrez, aspirante a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional 
de Puebla, presentó ayer su Plan de Acción y la planilla que lo acompañará en su bús-
queda por encabezar el Comité Directivo Estatal.
Velázquez destacó su propuesta basada en el lema “sin cuotas ni cuates”, con el ob-
jetivo de abrir el partido a la ciudadanía y a los militantes, alejándolo de prácticas que 
privilegian intereses personales o de grupo.
Hombre congruente y sensato tiene una propuesta legitima, su problema es que el 
equipo que lo apoya, encabezado por Eduardo Rivera, es un fiel seguidor de que los 
puestos del partido y las candidaturas plurinominales con son para los “cuates y las 
cuotas”, así que Velázquez tendrá que remar contracorriente dentro de partido. Las 
campañas ya empezaron.

Un hombre muerto y otro más herido fueron reportados la noche del sábado en la junta 
auxiliar de San Miguel Canoa. Los hechos se registraron en un bar de la calle del Jardín 
esquina con Emiliano Zapata, en donde un grupo se encontraba ingiriendo bebidas 
alcohólicas y hacían detonaciones de arma de fuego.
Poco después de las 21:00 horas, vecinos de la zona reportaron que se escuchaban 
disparos, por lo que pidieron a los cuerpos de emergencia que acudieron al lugar. Para-
médicos de Protección Civil, valoraron a los dos varones. También, revelaron que uno 
de ellos ya no contaba con signos vitales.
Aseguran los vecinos que se trataba de un picadero de droga y venta de bebidas alco-
hólicas y no es primer caso donde hay incidentes-

Un olor fétido se registra alrededor de la barranca de la calle Ocotal 2, en la junta auxiliar 
de Santa María Xonacatepec. La causa son los animales muertos y la gran cantidad de 
basura que se encuentra al fondo de lo que es un basurero a cielo abierto desde hace 
20 años. La capital poblana no es ajena a los problemas de los tiraderos clandestinos.
Los siete sitios marcados como no autorizados para tirar basura en la ciudad son ba-
rrancas y están ubicadas en la zona norte, la mayoría comunicadas con el vaso regu-
lador Puente Negro, aunque la de Xonacatepec es el que registra mayor cantidad de 
basura.

Sin operar tres años, la Estrella de Puebla empezará a dar servicio el jueves 5 de di-
ciembre como parte de la inauguración del nuevo Parque Sendela en Angelópolis, que 
tendrá nuevas atracciones mecánicas y negocios, informó el gobierno estatal.
Luego de aplazar su inauguración por varios meses, se dio a conocer que el complejo 
de atracciones estará disponible para visita a partir del jueves 5. El arranque de opera-
ciones será a partir de las 7 de la noche. 
El parque albergará a la Estrella de Puebla y otras atracciones mecánicas, como un 
carrusel veneciano, juegos infantiles y hasta una sala de videojuegos. También tendrá 
zona comercial, en la que se espera sean ofertados alimentos, tal como sucedía en el 
Parque Lineal de Angelópolis.
La empresa a cargo de Parque Sendela ofrecerá 2 mil accesos gratuitos para abordar 
la Estrella de Puebla el 5 de diciembre. No obstante, dicho beneficio se otorgará a las 
personas que acudan a la inauguración en un horario de 8:30 a 11 de la noche.

Desmintieron un video que circuló la tarde del viernes en grupos de WhatsApp y medios 
de comunicación sobre un robo de camión de Coppel en Puerta Cañada, en el munici-
pio de Cañada Morelos. Las personas que rodean la unidad no eran delincuentes, sino 
miembros de un grupo de autodefensas, conocido como Pueblos Unidos.
Desde hace más de un mes, este grupo originario de Guadalupe Fresnal realiza tareas 
de seguridad en la zona y en los últimos días se ha dedicado a vigilar las carreteras de 
la región, para prevenir el robo de unidades de carga, de acuerdo con vecinos y usua-
rios de redes sociales.
En el video, se observa cómo los integrantes de Pueblos Unidos se acercan al camión 
de Coppel y a sus tripulantes, para asegurarse de que todo estuviera bien. Los testigos 
mencionaron que las autodefensas intervinieron tras recibir reportes de que el vehículo 
había sido asaltado.
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AMENAZAS DE 
DEPORTACIONES DE TRUMP 
SON “AVISO DE TORMENTA”, 
ASEGURA EL GOBERNADOR DE 
TAMAULIPAS

El viernes pasado, la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, cerró 
una semana de especulaciones so-
bre las amenazas arancelarias de 
Trump y se mostró muy confiada en 
que su Gobierno llegará a acuerdos

“MUY DECEPCIONANTE 
ACABAR ASÍ”, ASEGURA 
‘CHECO’ PÉREZ TRAS EL GP DE 
QATAR

“La temporada no ha sido genial 
para mí. Ha habido numerosos al-
tibajos; y tenemos unas cuantas 
cosas que revisar ahí”, manifestó 
‘Checo’ Pérez.

LA CULTURA, “MOTOR 
DE HERMANAMIENTO” 
ENTRE MÉXICO Y ESPAÑA: 
MINISTRO URTASUN

El ministro de Cultura de Espa-
ña, Ernest Urtasun, aseguró en 
la FIL que se tiene la intención 
de normalizar las relaciones bi-
laterales con México

BIDEN INDULTA A SU HIJO 
HUNTER POR CONSIDERARLO 
VÍCTIMA DE ATAQUES 
POLÍTICOS

Biden aseguró que sus rivales in-
tentaron “romper” a su hijo, que 
fue “enjuiciado de manera selecti-
va e injusta”
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La Inteligencia Artificial plantea nuevos retos en la docencia

El 30 de noviembre, Donald Trump dio los buenos días 
al planeta con una nueva soga: imponer aranceles del 
100 por ciento a un bloque de nueve naciones si se en-
frascan en la sustitución del dólar estadounidense para 
efectos comerciales. México no es parte del grupo, pero 
puede sufrir las consecuencias.
El mensaje fue a los miembros del BRIC: Brasil, Rusia, 
India, China, Sudáfrica, Egipto, Etiopía, Irán y Emiratos 
Árabes Unidos. Habrá que tomar en cuenta a Turquía, 
Azerbaiyán y Malasia, se han apuntado en la lista de 
espera para ser miembros.
Por supuesto, es de entenderse que el mensaje tam-
bién va dirigido a México, con eso de que la presidenta 
Claudia Sheinbaum de repente fortalece sus simpatías 
hacia Rusia y China.
Trump soltó: “Exigimos un compromiso por parte de es-
tos países de que no crearán una nueva moneda BRICS, 
ni respaldarán ninguna otra moneda para reemplazar al 
poderoso dólar estadounidense, o enfrentarán arance-
les de 100 por ciento, y deberían olvidarse de vender en 
la maravillosa economía de Estados Unidos”.
A lo que se refiere Trump es a la idea de crear un nuevo 
sistema de pago alternativo a la red global de mensaje-
ría bancaria SWIFT. El efecto inmediato de ese sistema 
sería que Rusia podría burlar cualquier sanción occiden-
tal, considerando que tiene un ejército de éstas a partir 
de su guerra asimétrica con Ucrania.
Del otro lado, el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da 
Silva ha avivado el fuego al urgir a los países del BRICS 
a encontrar una alternativa que reemplace al dólar en el 
comercio exterior. 
No parecen ser balandronadas las expresiones del man-
datario brasileño si se toma en cuenta que la expresi-
denta de Brasil, Dilma Rousseff, es la nueva directora 
ejecutiva del Nuevo Banco de Desarrollo, con sede en 
Shanghái, creado por los países BRICS.
Como diría el clásico, la idea le ha caído como anillo 
al dedo a Pekín, que está moviéndose para encontrar 

un mecanismo que le permita trabajar sus operaciones 
de comercio exterior en yuanes o reales, borrando a las 
monedas intermedias.
En ese contexto, Trump está siendo claramente con-
gruente con la idea estadounidense de contener a Chi-
na como su mayor rival económico en el mundo y eso 
debería ser tomado en cuenta por parte de la mexicana 
Claudia Sheinbaum.
La experiencia de Enrique Peña Nieto debería ser un 
punto a considerar. Cuando el mexiquense permitió que 
entraran capitales chinos a México, además del tren bala 
México-Querétaro y el desarrollo en Cabo Pulmo, Baja 
California Sur, dio su beneplácito y facilidades a Huawei 
para que se instalara en un terreno que quedaba a tiro 
de piedra de la sede de la Séptima Flota del Pacífico.
Con severas presiones bajo la mesa por parte de Estados 
Unidos, aquella potencial inversión de Huawei fue elimi-
nada. No podría ser menos si se considera que Washin-
gton tendría un centro de vigilancia chino en sus narices.
Las cosas son peores para Sheinbaum con el fentanilo y 
la revisión del TMEC en puerta, por lo que las amenazas 
contra el BRICS por parte de Trump deberían ser toma-
das a la letra para el caso de México.
Lo anterior sin omitir que López Obrador mantuvo una la-
guna comercial que no está totalmente solventada con 
China respecto al acero y aluminio, por lo que ahí podrían 
colarse aranceles dado que exportan sus productos des-
de México, usando a nuestro país como trampolín.
Esa bomba de la exportación “mexicana” de acero y alu-
minio sigue generando escozor en Washington y enci-
ma, la armadora BYD que a ratos se mueve como si 
tuviera los parabienes del gobierno federal y a ratos se 
le maneja como que no van a echarla a andar, en un jue-
go de espejos que no favorece en nada a Sheinbaum.
Hay molestia de que el gobierno federal mexicano si-
gue aplaudiendo los electrodomésticos que China envió 
para la catástrofe en el estado de Guerrero tras el hu-
racán Otis, tampoco sirve para deslindarse del BRICS 

aunque no se esté en él.
Y Trump todavía no entra en materia con el fentanilo, 
que entrecruza a México y China.
Por donde se le vea, habría que verse en el espejo de 
esos nueve países que quedaron en la mira telescópica 
de los Estados Unidos, porque junto a éste, se encuen-
tra la Unión Europea y juntos suman casi el 95 por ciento 
del comercio exterior mexicano.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
¿Qué harán ahora Eduardo Rivera y su poderoso grupo 
para ganar el Consejo Estatal panista el 15 de diciembre?
Su dominio del PAN poblano está en juego.
El viernes, la Comisión de Procesos Electorales de Acción 
Nacional descartó la petición de excluir a 11 consejeros de 
la votación para renovar la dirigencia estatal, el 15 de di-
ciembre. Con una circular, explicó que no es posible mo-
dificar la lista nominal del Comité Directivo Estatal antes de 
una elección interna, salvo por orden judicial, que no existe.
La resolución termina la controversia por la solicitud del 
aspirante Felipe Velázquez, de evaluar el desempeño 
de los 114 consejeros, señalando que 11 habían incum-
plieron con su ausencia en sesiones, para que no vota-
rán en la renovación de la dirigencia. Ayer anunció que 
acatará la decisión de la Comisión.
También negaron la posibilidad de incorporar a Celia 
Bonaga y Dolores Parra al Consejo Estatal, a pesar de 
sus nombramientos como coordinadoras de diputados y 
presidentes municipales, respectivamente. Oficialmente 
serán 114 consejeros estatales quienes elijan entre Ma-
rio Riestra y Felipe Velázquez para definir al nuevo líder 
de Acción Nacional en Puebla.
En la democracia no hay ventajas y los riveristas fraca-
saron en su intento.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

SE LLEVÓ A CABO EL CONGRESO DE INNOVACIÓN Y 

TECNOLOGÍA PARA LA EDUCACIÓN
Para fomentar el uso de la Inteligencia 
Artificial (IA) en la educación, promover 
la tecnología educativa y difundir el uso 
efectivo de las innovaciones académicas 
de Google, como Google for Education, 
la Dirección General de Cómputo y Tec-
nologías de la Información y Comunica-
ciones (DCyTIC) realizó el Congreso de 
Innovación y Tecnología para la Educa-
ción (CITE) BUAP 2024.

En su clausura, la Rectora María Li-

lia Cedillo Ramírez refirió que la llegada 
de la Inteligencia Artificial plantea nuevos 
retos en la docencia, por lo que los profe-
sores deben adaptarse a esos cambios, 
conocer las nuevas herramientas tecno-
lógicas y fomentarlas en sus entornos de 
trabajo.

“Cuando seamos capaces de en-
tender la IA y además agregar la inteli-
gencia humana, estaremos hablando de 
una inteligencia aumentada que ninguna 

máquina podrá superar. De ahí la impor-
tancia de este congreso, una iniciativa 
fundamental para que los docentes per-
cibamos las ventajas del uso de la tecno-
logía, nos animemos a innovar y crear en 
nuestros ámbitos académicos”, comentó.

Más tarde, la Rectora entregó reco-
nocimientos a los ganadores del Premio 
a la Innovación y Tecnología para la Edu-
cación BUAP 2024. El primer lugar fue 
para Elsa Morales Castañeda y Ariadna 
González Solís, con el proyecto “Uso de 
la Inteligencia Artificial en un ejercicio de 
exploración formal y espacial y vinculación 
a prácticas culturales y tradiciones en el 
Complejo Regional Norte de la BUAP”.

El segundo sitio correspondió a Ka-
ren Rivera Rojas y Víctor Manuel Martí-
nez López, con el proyecto “Evaluación 
exploratoria de gafas de realidad virtual 
en la enseñanza del diseño arquitectóni-
co”. El tercer lugar fue para Javier Sán-
chez Díaz, con su trabajo “Del papel al 
prototipo electrónico”.

En su intervención, el titular de la 
DCyTIC y coordinador general del con-
greso, Marco Antonio de los Santos 
Landa, indicó que durante el 28 y 29 de 
noviembre se compartió la visión de un 
futuro transformador con la tecnología. 
Las sesiones, dijo, versaron sobre cómo 
integrar las nuevas tecnologías en el en-
torno educativo; mientras que los talleres 
permitieron experimentar cómo éstas 
pueden transformar la enseñanza y el 

aprendizaje.
Con sede en el Centro de Conven-

ciones de Ciudad Universitaria, el CITE 
reunió a docentes, investigadores y pro-
fesionales de la educación de diversas 
instituciones de educación superior y em-
presas líderes como Google, NivelA y Te-
rritorium, que compartieron experiencias, 
metodologías y prácticas innovadoras 
para impulsar la adopción de tecnología 
educativa.

En el cierre del CITE también forma-
ron parte del presídium Berenice Balboa 
Sánchez, directora del sector público de 
la empresa NivelA, y Yunuen Reyes Cas-
tro, creadora de contenido educativo para 
Canva.

En dos días de trabajo, además de 
las conferencias y talleres, se realizaron 
tres mesas de discusión, las cuales abor-
daron los retos de la educación ante la 
evolución del entorno laboral con el uso 
de IA, la ética y el rol de las instituciones 
de educación superior en el desarrollo de 
competencias digitales.

En la última mesa de discusión, Juan 
Carlos Flores González, director de Edu-
cación Superior de la BUAP, consideró la 
necesidad de incorporar habilidades digi-
tales en el perfil de egreso de los planes 
de estudio, tener una adaptación y apren-
dizaje continuo de cara al desarrollo de 
nuevas tecnologías, y establecer seguri-
dad y ética digital como principios de in-
tegridad académica. °REDACCIÓN
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SISG continuarán promoviendo 
los 16 Días de Activismo contra 
la Violencia de GéneroEL ARZOBISPO DE PUEBLA 

INVITA A ILUMINAR LA 
HUMANIDAD CON LA LUZ 
DEL ADVIENTO
Puebla, Pue- El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa, hizo un lla-
mado a todos los sectores de la so-
ciedad para que la luz que se encien-
de en el primer domingo de Adviento, 
previo a la Navidad, deseó que sea la 
Luz del Mundo la que ilumine todas 
las oscuridades por las que atraviesa 
la humanidad.

Durante la tradicional misa domi-
nical, el prelado exhortó a los feligre-
ses a iniciar un cambio en su interior 
para luchar contra la pérdida de los 
valores básicos.

El líder religioso resaltó que este 
es un tiempo para practicar las bue-
nas obras, fortalecer la fe y trabajar 
espiritualmente en preparación para 
el encuentro con Jesús.

“Debemos confiar en él y no olvi-
dar nuestra fe. El mal nunca está por 
encima del bien”, acotó.

Finalmente, Sánchez Espinosa 
explicó que durante la misa del pri-
mer domingo de Adviento que este 
tiempo marca el inicio de un camino 
espiritual hacia la Navidad, invitan-
do a los fieles a preparar su corazón 
para el nacimiento del Niño Jesús. 
Además, señaló que este Adviento 
tiene un significado especial por coin-
cidir con la preparación para el Año 
Santo 2025. °ALMA MÉNDEZ

PRECIO DEL GAS LP EN 
PUEBLA CAPITAL SERÁ DE 
381.60 PESOS
Puebla, Pue- Para el último mes del 
año, el precio del cilindro de gas LP 
de 20 kilos aumentó 60 centavos, 
pues costará 381.60 pesos, el costo 
por kilo es de 19.08 pesos y el litro 
será de 10 pesos con 31 centavos, 
para Puebla capital y zona conurba-
da, informó la Comisión Reguladora 
de Energía (CRE).

Dentro de este reporte indica que 
los municipios donde se venderá más 
caro el gas son Amixtlán, Huitzilan de 
Serdán, Jonotla, Xochitlán de Vicente 
Suárez y Zoquiapan, pues, el cilindro 
será de 400 pesos.

En contraste la zona con el pre-
cio más bajo estará en Francisco Z. 
Mena, Pantepec y Venustiano Ca-
rranza estarán entre los 375 y los 376 
pesos. Para la zona de Tehuacán, el 
cilindro de 20 kilos de gas LP costará 
381 pesos y en Teziutlán el precio del 
tanque será de 393.2 pesos, en am-
bos casos el precio aumentó 60 cen-
tavos respecto de la semana pasada.

Finalmente, Acajete, Acatzingo, 
Cuapiaxtla, Huehuetlán el Grande, Que-
cholac y Tecali, el precio de uso domés-
tico costará 381 pesos. °ALMA MÉNDEZ

Familiares de taxista piden cárcel para policía responsable de fatal accidente

Puebla, Pue- Hasta el 10 de diciembre, el 
Ayuntamiento de Puebla –que preside Pepe 
Chedraui Budib—seguirá promoviendo una 
agenda para conmemorar los 16 Días de 
Activismo contra la Violencia de Género.

Es así que esta semana, la Secretaría 
para la Igualdad Sustantiva de Género 
(SISG) llevará a cabo una capacitación 
virtual para las personas Enlaces de Gé-
nero del gobierno de la Ciudad, a fin de 
fortalecer el protocolo de atención a vícti-
mas con ‘Primeros Auxilios Psicológicos’.

También, el 2 de diciembre, la Agen-
cia Contra el Acoso y Hostigamiento Se-
xual y Laboral llegará al Colegio Pedre-
gal para compartir un taller con jóvenes 
estudiantes de secundaria y preparatoria 
sobre la prevención de estas conductas 
en el ámbito escolar y personal.

El 4 de diciembre, desde el CAM Juan 
Francisco Lucas la SISG se acercará a 
padres de familia de esta comunidad 
escolar para llevar la plática ‘tipos y mo-
dalidades de violencia’. A su vez, el 5 de 
diciembre, desde la Secundaria Técnica 
35 de la junta auxiliar La Resurrección, se 

hablará de Derechos Humanos y diversi-
dad con el alumnado y cuerpo docente.

Y el 6 de diciembre, en el Teatro de 
la Ciudad se estrenará la exposición 
#aqueldíayovestía, a cargar de Kristian 
G. Muñoz de Cote. También, del 6 al 8 de 
diciembre se realizará el bazar navideño 
“Mujeres Imparables” en la Plaza de la 
Democracia –frente al templo de La Com-
pañía--, organizado por usuarias de la 

SISG que han recibido acompañamiento 
del Gobierno de la Ciudad para salir de 
sus círculos de violencia. 

Otras actividades como pláticas sobre 
cómo se juzga con perspectiva de género 
–en el Tribunal de Justicia del Estado de 
Puebla—y de proximidad social y difusión 
para atención a víctimas, dirigido a poli-
cías municipales, se realizarán ese mis-
mo viernes. °REDACCIÓN

Puebla, Pue.- Familiares y amigos de 
Jorge Alberto Fuentes Serrano, taxista 
que murió por una imprudencia de una 
patrulla de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de Puebla capital, se 
manifestaron para que el conductor de 
la patrulla involucrada sea encarcelado y 
que no quede impune su caso.

Fue la madrugada del miércoles que 
una patrulla chocó contra un taxi en el 
bulevar 5 de Mayo y 25 Oriente, a con-
secuencia de la colisión resultó muerto 
el taxista Jorge Alberto Fuentes Serrano. 
En un vídeo se puede apreciar que la pa-
trulla se encontraba en el carril confinado 
de la ruta, respondiendo a un llamado de 
emergencia. En el momento del choque, 

la unidad oficial circulaba con las torre-
tas encendidas, lo que indica que estaba 
operando bajo los códigos de tránsito que 
otorgan prioridad a las unidades de emer-
gencia, por lo que, el elemento donde se 
ejercitó acción penal contra el policía que 
conducía la patrulla, además de ser sus-
pendido por 30 días, a fin de que se pue-
da llegar a un acuerdo.

Ante ello, la familia y amigos se mani-
festaron por diversas calles de la capital 
poblana hasta llegar a la Fiscalía Gene-
ral del Estado (FGE), donde pidieron que 
haya una reparación del daño.

En entrevista José Antonio Isauro 
Fuentes y García-papá taxista, lamentó 
que haya servidores públicos que puedan 

cometer actos imprudentes y negligentes 
que dañen a una familia, así como a los 
ciudadanos, por ello exhortó a la autori-
dad a seleccionar a su personal con un 
perfil responsable y capacitado.

“Las autoridades puedan seleccionar 
a su personal y tengamos la seguridad en 
las calles cuando transitamos, que va a 
haber un servidor público capacitado y no 
un asesino”, acotó.

Finalmente, destacó que debido a que 
el homicidio fue imprudencial, la autoridad 
indicó que el policía responsable podría 
seguir en libertad, lo cual teme pues se 
puede dar carpetazo al caso y ser olvidado 
sin que haya ninguna sanción al respon-
sable de la muerte de su hijo. °ALMA MÉNDEZ
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Tepeaca es el municipio 
favorito de los huachigas

EN CINCO CHOQUES, 
POLICÍAS MUNICIPALES 
PROVOCARON UN MUERTO Y 
VARIOS LESIONADOS
Puebla, Pue. Desde el inicio de la 
nueva administración municipal de 
Puebla, suman 5 casos de choques 
de la Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana (SSC), que han dejado un taxis-
ta muerto y un lesionado.

El primer accidente se registró el 
21 de octubre, cuando una unidad de 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
protagonizó un accidente en el Peri-
férico Ecológico, tras chocar con un 
poste, dicho acontecimiento ocurrió 
en la madrugada a la altura de Haras; 
sólo daños materiales.

El segundo acontecimiento se re-
gistró el 24 de octubre, cuando una 
unidad quedó destruida luego de que 
chocara y volcara en la colonia 20 de 
Noviembre, donde un automóvil par-
ticular salió afectado. El hecho se re-
gistró en la esquina de las calles 64 
Poniente y 11 Norte.

Posteriormente, el 27 de noviem-
bre se contabilizaron 3 acontecimien-
tos de forma consecutiva, el primero 
ocurrió cerca de las 8 de la mañana, 
cuando una patrulla se impactó con 
un taxi en el Bulevar 5 de Mayo y 25 
Oriente, se documentó la muerte del 
taxista, Jorge Alberto Fuentes Serra-
no, mientras que dos policías sufrie-
ron lesiones, el hecho ya se investiga 
por la Fiscalía General del Estado de 
Puebla, pues iba a exceso de veloci-
dad sin atender una emergencia.

El mismo día, pero cerca del medio-
día, una unidad de la Secretaría de Se-
guridad Ciudadana chocó con un auto 
particular y una unidad de la Red Ur-
bana de Transporte Articulado (RUTA), 
los lesionados fueron los oficiales.

Por la noche, una patrulla atro-
pelló a una joven en la 31 Poniente 
y Bulevar Atlixco. El incidente dejó 
lesiones mayores a la víctima que se 
trasladó a un nosocomio.

Cabe mencionar que la nueva 
administración municipal de Puebla 
inició el 15 de octubre, cuando el 
secretario de Seguridad Ciudadana, 
Fernando Rosales Solís, tomó el lide-
razgo de esta dependencia.

 FAMILIA EXIGE JUSTICIA
Este domingo, familiares y amigos de 
Jorge Fuentes se reunieron sobre la 
25 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, 
para pedir justicia ante el percance 
que ocasionó una patrulla de la SSC 
al impactar con el taxi de Jorge, oca-
sionando su muerte.

Además, taxistas compañeros de 
la central XCero y amigos de Jorge, 
organizaron una caravana con rumbo 
a la Fiscalía General del Estado en 
donde mostraron su inconformidad y 
exigieron justicia para su compañero 
que perdió la vida por la imprudencia 
de patrulleros en el bulevar 5 de Ma-
yo.°SILVINO CUATE

Puebla, Pue. De los 217 municipios que 
conforma el estado de Puebla, Tepeaca 
ocupa el primer lugar con el mayor nú-
mero de tomas clandestinas de ductos 
de Gas L.P, según el registro del Instituto 
para la Gestión, Administración y Vincu-
lación Municipal (Igavim).

De acuerdo al informe presentado por 
el instituto, el estado de Puebla ocupa el 
primer lugar a nivel nacional con el mayor 
número de tomas clandestinas de Gas 
L.P. al registrar 354 casos.

Del total, el 39.54 por ciento, que re-
presenta 140 tomas, corresponden al 

municipio de Tepeaca, donde este delito 
ha tenido un despunte en los últimos me-
ses, según el informe trimestral.

Posteriormente, le sigue:

  SAN MATÍAS TLALANCALECA, 53 CASOS
  TLAHUAPAN CON 38
  LOS REYES DE JUÁREZ CON 35
  ACAJETE 24
  AMOZOC 20
  SAN SALVADOR EL VERDE 14
  ACATZINGO 10
  SAN MARTÍN TEXMELUCAN 8

Mientras que los municipios de Co-
ronango, Palmar del Bravo con 3 casos 
cada uno, Huejotzingo 2. En tanto que 
Puebla, Quecholac, San Miguel Xoxt-
la y Tecamachalco tuvieron una toma 
clandestina.

Cabe mencionar que la semana pa-
sada se registró una fuga de gas L.P en 
el municipio de Los Reyes de Juárez, 
que tuvo una intervención por más de 
24 horas, para controlar las llamas, 
además del cierre intermitente de la au-
topista Puebla-Veracruz. 

            °SILVINO CUATE

Chedraui acercará trámites municipales a las 17 juntas auxiliares de Puebla

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, José Chedraui, presentó la Pri-
mera Jornada Imparable en la Junta Au-
xiliar de San Francisco Totimehuacan, 
donde se brindarán distintos servicios 
de salud y de asesoría, además se tiene 
previsto implementarlo en las 17 juntas 
auxiliares.

José Chedraui dijo a los vecinos de 
San Francisco Totimehuacan que el fin 
de estas jornadas es facilitar la atención 
a la ciudadanía y tener cercanía a las ne-
cesidades de los poblanos.

Entre las dependencias que participa-

ron fueron:
  LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 

(SSC)
  SINDICATURA
  SECRETARÍA DE IGUALDAD SUSTANTIVA DE 

GÉNERO
  INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD
  DIF MUNICIPAL
  AGUA DE PUEBLA

LAS ACCIONES QUE SE REALIZARON FUERON:
  TRÁMITES ANTE AGUA DE PUEBLA
  CORTES DE CABELLO
  PLÁTICAS DE DESARROLLO VOCACIONAL
  ASESORÍA LEGAL Y ATENCIÓN CIUDADANA

Dichas jornadas se aplicarán en las 17 
juntas auxiliares del municipio de Puebla 
con el objetivo de atender las problemáti-
cas de la ciudadanía.

En su mensaje, el secretario de Bien-
estar y Participación Ciudadana, Carlos 
Gómez Tepoz, informó que en San Fran-
cisco Totimehuacan, seis de cada 10 per-
sonas viven en condiciones de vulnera-
bilidad.

Por ello, aseguró que el gobierno de la 
ciudad trabajará intensamente para redu-
cir los índices de marginación y pobreza, 
llevando estas jornadas a todas las juntas 
auxiliares del municipio.

En representación de la de la Bene-
mérita Universidad Autónoma de Pue-
bla (BUAP), acudió Jorge Avelino Solís, 
coordinador general de Atención a los 
Universitarios, quien reconoció la impor-
tancia de las jornadas en beneficio de los 
grupos vulnerables; asimismo, se contó 
con la participación de representantes de 
Agua de Puebla quienes brindaron aten-
ción a través de su módulo.

Por último, en esta junta auxiliar José 
Chedraui, ratificó que el Ayuntamiento 
de Puebla no pedirá recursos para los 
proyectos que se realizarán, esto luego 
de que se anunciara un recorte al presu-
puesto de ingresos para 2025. 

            °SILVINO CUATE
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Gobierno de Alejandro Armenta 
implementará Sistema Integral de 
PC ante contingencias naturales

LA CIUDADANÍA SERÁ PRIORIDAD, CON ESPECIAL ATENCIÓN A NIÑOS Y ADULTOS MAYORES.

Armenta anuncia Agencia de Turismo Comunitario en Puebla

ARMENTA RENDIRÁ 
PROTESTA EN LA NUEVA SEDE 
DEL CONGRESO DE PUEBLA
Puebla, Pue.- La toma de protesta del 
gobernador Alejandro Armenta Mier 
se llevará a cabo en la nueva sede 
del Poder Legislativo el próximo 14 
de diciembre, informó la presidenta 
del Congreso del Estado, Laura Arte-
misa García Chávez.

En entrevista la líder del legislati-
vo poblano mencionó que el recinto 
ubicado en la zona histórica de Los 
Fuertes, cuentan con el 95 % de tra-
bajo concluido, por lo que, se habili-
tará como se hizo con el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na, enfatizó que todavía falta un 5 % 
de trabajos, lo cual, genera mucho 
movimiento de personal trabajando 
por lo que no es viable mudarse en 
este momento.

"Se va a habilitar el Congreso nue-
vo para la toma de protesta de Alejan-
dro, de la misma manera que se ha-
bilitó para el informe del gobernador 
Sergio Salomón, independientemen-
te de que ya estemos ahí laborando 
o no para esa fecha hacemos oficial 
para ese acto solemne", acotó.

En tanto que, las oficinas para di-
putados están casi al 100 %, pero no 
están listas del todo las áreas para 
personal administrativo y jurídico, por 
lo que aún evalúan la fecha de mu-
danza total.

Finalmente, dijo que probable-
mente para el día 15 de diciembre ya 
se tengan las condiciones para ha-
bitar el nuevo Congreso, incluso, se 
tiene pensado un encendido del árbol 
navideño en esta temporada decem-
brina. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. “La seguridad de las y los 
poblanos será la prioridad, especialmen-
te de los niños y las personas mayores, 
que son los más vulnerables ante las in-
clemencias del clima y de las emergen-
cias naturales”, subrayó el gobernador 
electo, Alejandro Armenta, al afirmar que 
será a través de un Sistema Integral de 
Protección Civil como su administración 
enfrentará los retos derivados de las ba-
jas temperaturas, las lluvias y la actividad 
del volcán Popocatépetl. 

Reiteró que su gobierno trabajará 
en estrecha coordinación con Claudia 
Sheinbaum, presidenta de México, para 
seguir de cerca las acciones federales en 
materia de protección civil. “Actuaremos 
de manera inmediata y bajo los protoco-
los de actuación del Ejército, la Marina y 
Protección Civil Nacional, en caso de ser 
necesario, siempre priorizando el bienes-
tar de las familias poblanas”, afirmó.

Como parte de estas estrategias, el 
gobernador electo destacó la designación 
del Coronel de Infantería Bernabé López 
Santos, como Coordinador General de 
Protección Civil y del Teniente Coronel 
Hipólito Osorio Serrano, como enlace del 
gobierno estatal con la 25 Zona Militar. 
Equipo que, en conjunto con la SEDENA, 
permitirá una respuesta eficaz ante cual-
quier eventualidad, protegiendo vidas y 
bienes en el estado.

Además, el próximo gobierno estatal, 
habilitará albergues que estarán equipa-
dos para atender a personas en situación 
de calle, menores y adultos mayores du-
rante la temporada invernal. Se fortale-
cerán las estrategias de prevención para 

mitigar riesgos durante la temporada de 
lluvias y se intensificarán los protocolos 
de monitoreo y evacuación ante la acti-

vidad volcánica del Popocatépetl, salva-
guardando a las comunidades más cer-
canas. °REDACCIÓN

Puebla, Pue.- Con el objetivo de empo-
derar a las comunidades locales, fomen-
tar el desarrollo sostenible, preservar la 
cultura y promover el cuidado ambiental 
en las regiones con vocación turística, se 
creará la Agencia de Turismo Comunita-
rio, como una iniciativa clave para posi-
cionar a Puebla como un referente inter-
nacional en promoción turística, anunció 
el gobernador electo, Alejandro Armenta. 

“Queremos presumir Puebla a tra-
vés de pequeños negocios y destacando 
nuestra gastronomía, artesanías y rutas 
emblemáticas; llevaremos nuestra riqueza 
cultural a los aeropuertos más importantes 
del mundo”, destacó el próximo mandata-
rio, quien agradeció el respaldo de la pre-
sidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
como un factor clave para asegurar que 
Puebla aproveche al máximo los recursos 
federales destinados al turismo.

Recordó la designación de Yesica Sa-
mara Rodríguez García, como directora 
de la Policía Turística del estado, con una 
sólida trayectoria en seguridad pública y 

turismo. Por ello, asumirá la responsabili-
dad de reforzar las acciones estratégicas 
para consolidar a Puebla como un destino 
seguro y atractivo tanto a nivel nacional 
como internacional. Su liderazgo garanti-
zará un entorno seguro en los principales 

corredores turísticos del estado.
Yesica Samara Rodríguez García es 

Licenciada en Ciencias de la Comunica-
ción por la UNAM y cuenta con experien-
cia como Directora de la Policía Estatal 
Turística en Aguascalientes y Puebla, así 

como Comisionada en la Guardia Nacio-
nal. Su preparación incluye diplomados en 
liderazgo policial, guías turísticos y certifi-
caciones en atención a visitantes; además 
de formación en lenguas extranjeras y co-
municación estratégica. °REDACCIÓN
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CON INSTITUTO DE 
BIENESTAR ANIMAL, 
ARMENTA COMBATIRÁ EL 
MALTRATO ANIMAL
Puebla, Pue. La protección y el res-
peto a los seres sintientes se posi-
cionará como una de las principales 
políticas de estado durante el próxi-
mo gobierno encabezado por Alejan-
dro Armenta. En línea con los valores 
de justicia social y bienestar integral, 
el gobernador electo ha anunciado 
la creación del Instituto de Bienestar 
Animal, que estará dirigido por Mi-
chele Islas, quien trabajará en estre-
cha coordinación con las autoridades 
municipales y estatales para garanti-
zar la aplicación de medidas concre-
tas en favor de los animales.

Una de las principales propuestas 
es la creación del primer albergue 
estatal para animales callejeros; es-
pacio donde podrán recibir atención 
médica, refugio y cuidados especia-
lizados. Además, se implementarán 
campañas de vacunación y esterili-
zación masivas, así como estrategias 
para fortalecer la aplicación de la Ley 
de Bienestar Animal en los 217 mu-
nicipios de Puebla. "Tenemos que 
darle prioridad a los seres sintientes 
y ser un estado cero tolerante hacia 
el maltrato animal", enfatizó el gober-
nador electo.

Alejandro Armenta, también ha 
subrayado la importancia de regular 
el comercio de animales sintientes, 
enfatizando que deben ser tratados 
con dignidad y respeto, no como sim-
ples mercancías. Entre las medidas 
propuestas está la capacitación de 
cuerpos de seguridad en materia de 
protección animal y la revisión del 
marco jurídico, con el objetivo de for-
talecer la distribución de competen-
cias entre las autoridades responsa-
bles de su bienestar.

Estas iniciativas no sólo reflejan 
el compromiso del próximo gobierno 
estatal con los principios de la Cuarta 
Transformación, encabezada por la 
presidenta de México Claudia Shein-
baum, sino también la construcción 
de un Estado más humano, solidario 
y respetuoso hacia todos los seres 
sintientes. Con el liderazgo de Miche-
le Islas, al frente del Instituto de Bien-
estar Animal, Puebla se encamina 
hacia un modelo innovador y compa-
sivo de política pública. °REDACCIÓN

Felipe Velázquez dijo que 
ni cuotas ni cuates en AN; 
presentó su Plan de Acción

Puebla, Pue. Felipe Velázquez Gutiérrez, 
aspirante a la dirigencia estatal del Par-
tido Acción Nacional (PAN), presentó su 
Plan de Acción y la planilla que lo acom-
pañará en su búsqueda por encabezar el 
Comité Directivo Estatal.

En conferencia de prensa, Velázquez 
destacó su propuesta basada en el lema 
“sin cuotas ni cuates”, con el objetivo de 
abrir el partido a la ciudadanía y a los mi-
litantes, alejándolo de prácticas que pri-
vilegian intereses personales o de grupo.

Pidió un proceso de elección limpio y 
transparente, señalando la importancia 
de generar confianza tanto dentro como 
fuera del PAN, al tiempo que su equipo 
se comprometió a encabezar una verda-
dera transformación al interior del partido.

Asimismo, destacó su propuesta basa-
da en el lema “sin cuotas ni cuates”, con el 
objetivo de abrir el partido a la ciudadanía 

y a los militantes, alejándolo de prácticas 
que privilegian intereses personales o de 
grupo. En tanto que la aspirante a secre-
taria general, Rocío Sánchez de la Vega, 
reforzó el mensaje al afirmar que el lema 
“abramos las puertas” refleja la intención 
de incluir a todas las corrientes del PAN.

Destacó la importancia de trabajar en 
una política más humana y cercana a las 
necesidades de la ciudadanía.

Por lo que enfatizó la necesidad de un 
PAN renovador e incluyente, que permita 
el acceso a oportunidades para militantes 
que han sido relegados. Hizo un llamado 
a evitar el uso de la política como negocio 
y, en su lugar, trabajar por el bienestar co-
mún, respetando los principios del partido.

Dentro de sus propuestas que propo-
ne Felipe Velázquez, están la eliminación 
de cuotas y dedazos: Velázquez prome-
tió que las candidaturas serán definidas 

mediante procesos democráticos, asegu-
rando competitividad y compromiso entre 
los candidatos.

El fortalecimiento como oposición en 
el estado: Subrayó su intención de cons-
truir un PAN sólido como contrapeso polí-
tico, capaz de dar voz tanto a los militan-
tes como a los ciudadanos.

La apertura del partido: Su plan incluye 
mecanismos para que los militantes, inde-
pendientemente de su corriente, encuen-
tren oportunidades reales dentro del PAN.

Así como la formación de liderazgos 
ciudadanos: A través de la capacitación, 
se busca incorporar nuevos cuadros polí-
ticos basados en principios éticos.

RIESTRA Y VELÁZQUEZ
Fue el pasado domingo 24 de noviembre 
cuando Mario Riestra y Felipe Velázquez 
oficializaron su registro para competir por 
la dirigencia estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN) en Puebla.

Riestra Piña presentó 65 firmas de 
apoyo de los 114 consejeros estatales, su-
perando los requisitos mínimos exigidos.

Mientras que Felipe Velázquez acu-
dió a las instalaciones de Acción Nacio-
nal, para registrase como candidato a la 
dirigencia estatal acompañado de Rocío 
Sánchez de la Vega para registrase se-
cretaría general del Comité Estatal del 
Partido Acción Nacional. Velázquez Gu-
tiérrez aseguró que cuenta con el respal-
do de 70 de los 114 integrantes del Con-
sejo Estatal del partido. °ALMA MÉNDEZ

Rateros dejaron sin 
moto a florería de Izúcar
Izúcar, Pue. En cuestión de 20 segundos 
un delincuente logró robarse una moto-
cicleta que se encontraba estacionada  
afuera de “Florería Emy”, ubicada Ave-
nida Independencia #22, entre las calles 
Vicente Guerrero y Revolución, en el cen-
tro de Izúcar de Matamoros.

Las víctimas dieron a conocer que se 
trató de una motocicleta Pulsar RS200, 
con placas de circulación GPK9F, que 
se encontraba estacionada afuera de 
su florería, sin embargo, en cuestión de 
segundos, un sujeto desconocido logra 
robarla.

En grabación de video, el individuo se 
aproxima a la motocicleta estacionada, 
logra quitarle el seguro, ponerla en mar-
cha en pocos instantes y, huye del lugar 

sin mayores contratiempos, dejando al 
propietario sin su medio de transporte.

Tras confirmar el robo, los agravia-
dos decidieron pedir la intervención 
de las autoridades comunicándose 
a la línea de emergencias 911, sien-
do elementos de la Policía Municipal, 
quienes tomaron conocimiento de lo 
sucedido e implementaron un recorrido 
por la zona, pero no lograron dar con la 
moto. °URIEL MENDOZA
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Para deleite de las y los poblanos Pepe 
Chedraui encabezó el encendido del Árbol 

de Navidad en el Zócalo de la Ciudad

EL PRESIDENTE MUNICIPAL AFIRMÓ QUE ESTE ES EL INICIO DE LAS FESTIVIDADES 
QUE ESTARÁN LLENAS DE UNIÓN FAMILIAR Y ESPERANZA EN PUEBLA

E
n un escenario lleno de color, 
música y alegría de las familias 
poblanas presentes se llevó a cabo 
el encendido del Árbol de Navidad 
en el Zócalo de la Ciudad donde, 

el presidente municipal Pepe Chedraui y 
la presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF (SMDIF), MariElise Budib, 
encabezaron este evento.

Con el encendido del Árbol y la ilumina-
ción navideña, en distintos puntos de la ciu-
dad como el Paseo Bravo, la Avenida Juárez 
y el Parque de Analco, dio inicio uno de los 
momentos más esperados del año que es el 
arranque de las actividades navideñas.

Para deleite de todas las familias poblanas 
y para recibir a turistas nacionales y extranje-
ros el Presidente Municipal dio por iniciadas, 
formalmente, las festividades navideñas con 
el encendido del árbol lo que proyecta imáge-
nes alusivas a estas fechas. La estructura mide 
20 metros de alto y 8.5 de ancho y proyecta 
figuras 3D de bajo consumo. 

Expresó que este es un momento que 
tienen que difrutar las familias con esperan-
za y unión, por lo que el Ayuntamiento con-
tribuirá para hacer de estas fiestas las más 
felices para las y los poblanos. 

Asimismo, se llevaron a cabo presenta-
ciones musicales y artísticas que pudieron 
difrutar las y los asistentes. °REDACCIÓN

L
a ciudad de Puebla se 
transforma en un escenario 
mágico con la programación 
y actividades diseñadas 
para la unión de las familias 

y promover el ambiente cultural, 
artístico y las tradiciones poblanas, 
esto en el marco del Festival Vive la 
Navidad que fue presentado por el 
presidente municipal, Pepe Chedraui 
Budib y la presidenta del patronato 
del Sistema Municipal DIF (SMDIF) 
MariElise Budib. 

El alcalde expresó que hay activi-
dades pensadas para personas de to-
das las edades, no solo en el Centro 
Histórico sino en las 17 juntas auxilia-
res con un programa  pensado para 
que todas las familias vivan la navi-
dad con espectáculos de calidad.  

"El Gobierno de la Ciudad que en-
cabezo hemos planeado todo para que 
disfruten de esta hermosa ciudad a 
partir de hoy y hasta la llegada de Re-
yes de manera ininterrumpida desde 
hoy con el encendido del árbol", dijo. 

Expresó que el Zócalo de la Ciudad, 
el Palacio Municipal así como las 17 
juntas auxiliares serán los principales 
escenarios de los eventos y actividades 
en las que destacan experiencias mul-
tisensoriales y talleres comunitarios 
para personas de todas las edades y en 
diferentes horarios del 01 de diciembre 
al 07 de enero de 2025. 

Una de las actividades más es-
peradas será la experiencia senso-
rial “Hablar con Santa” del 07 al 24 
de diciembre y “Hablar con los Reyes 
Magos” del 25 de diciembre al 05 de 
enero. Está dirigido al público infan-
til, se realizará en el zócalo en un 
horario de 12:00 a 15:00 horas y de 
16:00 a 20:00 horas, donde se combi-
nan aromas, y mágica de la navidad.

En el patio del Palacio Municipal 

Presenta Gobierno de la Ciudad el 
actividades del Festival Vive la Navidad

habrá una representación artesanal de 
un Nacimiento compuesto por piezas 
de talavera de 1.40 metros y con gravi-
lla de colores, que estará abierto para 
que lo disfruten todas las personas. 
Asimismo, en colaboración con la Se-
cretaría de Economía y Turismo, perso-
nas del gremio empresarial y artesanal 
participarán en una Villa Navideña, 
para ofrecer artículos de temporada. 

Entre otras actividades, la progra-
mación incluye artes escénicas de alto 

nivel, como cuentacuentos; la puesta 
en escena del Cascanueces con or-
questa en vivo con la Orquesta Sinfó-
nica Normalista del Estado de Puebla 
y el Estudio y la Compañía de Danza 
Antoinette; Noches de Arabia, teatro 
musical; así como presentaciones de la 
Banda Sinfónica. De la misma forma 
se partirá una “rosca de reyes” monu-
mental y habrá desfiles navideños.

El Gobierno de la Ciudad pensó en 
este Festival Navideño 2024 para todas 

las familias y disfrutar de estas fechas 
en familia, fortaleciendo las tradicio-
nes y celebrando la riqueza cultural. 
La cartelera se puede consultar en la 
página oficial del Ayuntamiento de 
Puebla y redes sociales.

También se contó con la Directora 
del Instituto Municipal de Arte y Cultura, 
Anel Nochebuena, del secretario de Go-
bernación, Franco Rodríguez; de Servicios 
Públicos, Clemente Gómez; y de Econo-
mía y Turismo, Jaime Oropeza.

DEL 01 DE DICIEMBRE AL 07 DE ENERO DE 2025 LAS Y LOS POBLANOS, ASÍ COMO VISITANTES 
PODRÁN DISFRUTAR DE UNA CARTELERA ARTÍSTICA Y ACTIVIDADES PARA TODOS LOS GUSTOS
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Incendio consume pastizales y terrenos de cultivo en Texmelucan

ENTRE SOCIEDAD Y GOBIERNO 
UNAMOS EL TEJIDO SOCIAL, 
PIDE EDIL DE CUAUTLANCINGO
Cuautlancingo, Pue. “La violencia no 
se va a permitir desde el orden públi-
co, desde las autoridades ni mucho 
menos en la sociedad y si ésta se 
encuentra rota es porque no se han 
tomado cartas en el asunto, así que 
vamos a unir el tejido social juntas y 
juntos, sociedad y gobierno”, refirió 
Omar Muñoz, Presidente Municipal 
de Cuautlancingo, al encabezar la 
“Jornada Naranja” en la inspectoría 
de la Reserva Territorial Quetzalcóatl.

Antes los asistentes expresó que 
todos los días de la semana se han 
llevado actividades como parte de la 
conmemoración del 25 de Noviem-
bre, Día Internacional de la Elimina-
ción de la Violencia Contra la Mujer, 
porque no sólo ese día debe hacerse 
conciencia sino siempre, “el objetivo 
es hacer llegar el mensaje mediante 
talleres y capacitaciones a todas las 
juntas auxiliares para transformar la 
vida de nuestras mujeres”.

“Le tengo un cariño incondicional 
a los habitantes del municipio y mi in-
tención es construir un futuro con una 
perspectiva diferente de cambio que 
impacte positivamente en la realidad 
de los cuautlancintlas; el pueblo es 
quien me puso en el lugar en el que 
estoy y haré lo que esté en mis ma-
nos para darle solución a la violencia; 
con un proyecto colaborativo entre 
sociedad y gobierno podremos bajar 
los índices en nuestra comunidad”.

El alcalde puntualizó que la zona 
conurbada ha estado en el abandono 
y por eso ha sido afectada por distin-
tas violencias incluida la de género 
que ha hecho un daño social enorme, 
“la violencia no pertenece a las jun-
tas auxiliares, debemos actuar jun-
tos para no seguir cargando con una 
realidad en la que nuestro municipio 
cuenta con Alerta de Género”.

“La familia es la base de la socie-
dad y si logramos que se tenga entre 
sus miembros una convivencia más 
sana, la sociedad también sanará”, 
concluyó.

Por su parte, Tere Alfaro, Presi-
denta del Sistema DIF de Cuautlan-
cingo, expresó que ella habla desde 
su corazón cuando les dice a las mu-
jeres que no están solas ni desprote-
gidas, que tendrán seguridad y cer-
teza durante toda su gestión, de que 
el gobierno municipal estará siempre 
para escucharlas y apoyarlas.

“La herramienta más importante 
que tiene una mujer contra la violen-
cia es no quedarse callada y levantar 
la voz para decir ‘ya no más’ y ‘ni una 
menos’. Estén tranquilas porque es-
tamos para ustedes y para lograr que  
no callen más". REDACCIÓN

Texmelucan, Pue. Este viernes se re-
gistró un fuerte incendio en las inmedia-
ciones del cerro Totolqueme en la junta 

auxiliar de San Cristóbal Tepatlaxco en el 
municipio de Texmelucan, el cual lamen-
tablemente alcanzó terrenos donde había 

maíz aún sin cosechar.
Los ejidatarios de San Cristóbal Te-

patlaxco, hacen un llamado a la gente 
se sube al cerro a evitar lanzar colillas 
de cigarro o dejar botellas de vidrio que 
pueden derivar en este tipo de incidentes.

Personal de bomberos y ejidatarios se 
sumaron a las acciones para sofocar las 
llamas, que se avivaban con los fuertes 
vientos. Este incendio fue el segundo que 
ya se había presentado este viernes y se 
presume que pudo haber sido ocasiona-
do por alguna chispa.

Las acciones para sofocar las llamas 
se prolongaron por más de una hora, de-
bido a las condiciones climáticas, sin em-
bargo el fuego finalmente logró apagarse.

Hasta el momento se desconoce a 
cuánto ascienden las pérdidas, ya que el 
fuego alcanzó varios cultivos de maíz aún 
sin recolectar. CAROLINA GALINDO

SICARIOS EJECUTARON A DOS 
HOMBRES EN XILOCUAUTLA, 
HUAUCHINANGO
Huauchinango. Pue, En céntrica calle de la comu-
nidad de Xilocuautla, del municipio de Huauchi-
nango, ejecutaron a dos hombres a balazos.

El hecho violento ocurrió en la calle Morelos 
de citada comunidad, donde quedaron los cuer-
pos de los hombres sobre un charco de sangre.

Trascendió que el artero crimen en contra de 
los dos ejecutados fue por un ajuste de cuentas y 
que los sicarios luego de cometer el artero crimen 
se dieron a la fuga con rumbo desconocido.

Elementos de la Policía Municipal llegaron al 
sitio donde se perpetró el asesinato para acordo-
nar el área, con la finalidad de que agentes esta-
tales de investigación y peritos, llevarán a cabo 
el levantamiento de los cadáveres e iniciar las 
diligencias correspondientes y el embalaje de los 
casquillos percutidos.

Más tarde las víctimas mortales fueron tras-
ladadas al anfiteatro de Huauchinango, don-

de permanecen en calidad de desconocidos 
y para que les realizaran la necropsia de ley.  

DOS MUERTOS EN ACCIDENTES EN 
EL SECO Y GUADALUPE VICTORIA
Serdán, Pue. Una persona que iba a bordo de una 
motocicleta perdió la vida sobre la carretera esta-
tal El Seco-Esperanza y una más fue trasladada 
al Hospital General de Serdán, al lugar arribaron 
elementos de Seguridad Pública del municipio y 
ambulancia.

Autoridades municipales acordonaron la zona, 
agentes investigadores llegaron al lugar además 
del personal forense para el levantamiento del 
cuerpo y trasladarlo al Semefo para practicar la 
necrocirugía de ley. Por otra parte en Guadalupe 
Victoria Faysi Neri N., de 16 años de edad, perdió 
la vida por un hecho de tránsito sobre la carretera 
Guadalupe Victoria-San Luis Atexcac.

Al lugar arribaron las autoridades correspon-
dientes para hacer el levantamiento del cuerpo y  
trasladarlo al Semefo.

Por este accidente hubo un detenido 
en la comandancia de Guadalupe Victoria. 

TIRAN CUERPO TORTURADO EN LA 
CARRETERA A ALPUYECA
Puebla, Pue. Este día fue hallado el cuerpo de un 
hombre con huellas de violencia en la carretera a 
Alpuyeca, en Galaxia La Calera, en el municipio 
de Puebla. El aviso llegó al 911 que advertía so-
bre cuerpo que se encontraba en las inmediacio-
nes del lugar. A la zona llegaron elementos de la 
Policía Municipal, agentes ministeriales, peritos, 
además de personal forense.

Al revisar el cadáver, las autoridades con-
firmaron que el hombre presentaba serias le-
siones en varias partes del cuerpo, indicios de 
que fue torturado y que ya tenía varias horas 
de haber perdido la vida.

El personal forense realizó el levantamiento 
del cadáver y o trasladó al Anfiteatro de Puebla 
en donde quedó registrado como desconocido.

Abandonan tráiler robado cerca 
de la alcaldía de Zihuateutla

Zihuateutla. Pue. En un terreno ubicado 
a un costado de la presidencia municipal 
de La Unión  Zihuateutla, fue localizado 
un tráiler abandonado el cual fue resguar-

dado por elementos de la Marina Armada 
de México (Semar).

Sobre este aseguramiento de la pesa-
da unidad, la policía municipal de Zihua-

teutla, ha guardado total hermetismo, sin 
embargo, ha trascendido que pudiera ser 
que el tractocamión cuente con reporte 
de robo o que transporte huachicol en 
grandes proporciones, por este motivo 
es que la pesada unidad será puesta a 
disposición de las autoridades correspon-
dientes.

En los últimos meses el municipio de 
Zihuateutla está viviendo el embate de 
la delincuencia, en donde los poblado-
res de las diferentes comunidades han 
señalado que se han cometido robos, 
asaltos, así como detonaciones de arma 
de fuego y temen por su integridad  de 
sus familias.

Los vecinos de esta región hicieron un 
llamado al gobierno estatal para su inter-
vención sobre este problema que aqueja 
al municipio de Zihuateutla, que de nueva 
cuenta vive bajo el yugo de los caciques 
actuales. ADÁN GONZÁLEZ

BREVES POLICIACAS

  REDACCIÓN / ADÁN GONZÁLEZ /  LUZ MARIA ZAYAS
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EN LÍNEA DEPORTIVAPOR 
PEPE HANAN

OJOS QUE TE VIERON IR…

L
legó el momento de iniciar la pretemporada 
para el equipo de la franja con miras al inicio 
del torneo en enero del 2025.
Mientras algunos equipos se alistan para el 
próximo torneo, otros siguen en competición 

en la liguilla de nuestro fútbol, así se acostumbran las 
cosas en el fútbol mexicano por lo que nadie debe lla-
marse sorprendido.
Con el tiempo prácticamente encima para iniciar la pre-
temporada y una vez realizados los estudios médicos 
correspondientes se dice que el DT Pablo Guede sería 
presentado a la brevedad, quizás entre hoy, lunes o el 
martes a más tardar.
Urge la presentación y que se ponga a trabajar para de 
inicio saber con quién va a contar y con quién no en 
cuanto a jugadores.
Hasta el día de hoy sobre altas y bajas son puros chis-
mes pues obviamente debe llegar el DT para tomar ese 
tipo de decisiones.
Es decir, que aún no podemos dar una opinión detallada 
sobre lo que le espera a la franja en este primer semes-
tre del año donde se definirá finalmente quienes serán 
los tres invitados a pagar la multa correspondiente al no 
descenso.
RIP Liga de expansión MX.
Hablando de ascenso y descenso, en días pasados y 
con poca difusión, el alto comisionado de la FMF anun-
ció a los equipos de primera división que será una co-
mercializadora la que estará manejando los destinos 
económicos en cuanto a publicidad de los equipos de 
la Liga MX, con lo que, a falta de confirmación oficial, se 
da carpetazo y se le pone la lápida al tema de ascenso y 
descenso, con lo que oficialmente la Liga de Expansión 
MX estaría llegando a su fin, pues los patrocinios por 
parte de la liga para su manutención por concepto de 

no descenso estarían desapareciendo una vez 
que el famoso ‘Fondo de Inversión’ inicie sus 
actividades, la cual, se especula, podría iniciar 
una vez terminada la Copa del Mundo 2026.
Aunque podría darse un poco antes si las con-
diciones se acomodan.

LIGA FEMENIL DE PUEBLA
Donde los problemas no terminan es en el 
equipo femenil poblano.
Ante la salida de varias de las jugadoras im-
portantes, las cuales no ganaban más de 23 
mil pesos mensuales, ya se le informó al DT 
Carlos Adrián Morales que no va a contar con 
refuerzos para este torneo y que se la lleve 
con lo que hay.
Medio a escondidas se realizaron una serie de 
pruebas para amigas y ver si alguien encanta-
ría un diamante tirado en el piso por ahí.
Estas pruebas se realizaron sin difusión y ante 
mucho misterio, lo que generó molestia entre 
las integrantes de la escuadra.
El fondo de esto viene a darse debido a la guerra in-
testina que mantiene el ya conocido como ‘El Chimuelo’ 
Ro(b)a, pues así lo están dejando, y el director de fuer-
zas básicas, y ahora también del fútbol femenil, Albert 
Espigares y su grupo de trabajo, al que critican debido 
a que trabaja con un grupo de españoles que han inco-
modado a Ro(b)a y a lo que queda de los 40 ladrones, 
por lo que el golpeteo mediático se va a intensificar en 
los próximos días.
De verdad que más vale que la llegada de Guede venga 
a meter orden en lo deportivo, pues mientras la batalla 
por el poder a nivel directiva se mantenga, la batalla me-
diática será de antología.

A Saucedo le tumbaron al ‘Chepo’ y Saucedo ya le tum-
bó a dos ‘madams’ a Ro(b)a.
Sin embargo, la batalla continúa.
Lo que es una realidad es que las y los que se fueron de 
la organización no volverán jamás, el desprestigio que 
han dejado es tal que no sólo en Puebla, sino que en 
cualquier otro equipo será difícil que les den al menos un 
empleo de limpieza de baños.
A ponernos el casco porque la batalla va a continuar.
Es cuánto.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
X: @pepehanan 
Instagram: @pepehanan 
Tiktok: @pepehanan1 
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Social gestionados

PARTE II

20 NE W S W EEK E S PA N O L .CO M

MARÍA JOSÉ, DIANA Y ALEXA SON 
mujeres que pertenecen a la 

generación Z, y aunque este grupo 
poblacional en su mayoría ha recha-
zado la idea de tener hijos, ellas son 
madres y su propósito es una crianza 
con libertad y mayor desapego. 

La generación Z (personas nacidas 
entre 1997 y 2012), también conoci-
da como “generación de cristal”, se 
caracteriza por ser la primera nati-
va digital, es decir, conocen, viven y 
analizan el mundo desde la pantalla 
de un teléfono inteligente. En 
cuanto a lo laboral, vieron 
a sus padres e incluso a sus 
abuelos en condiciones labo-
rales que para ellos son impo-
sibles de aceptar.

Otro de los rasgos de la genera-
ción Z es que apoya las causas de di-
versidad, equidad, cambio climático 
e inclusión, según el estudio “The 
New Human Age”, realizado por la 
consultora Manpower Group. 

MARÍA JOSÉ, UNA 
CHICA QUE NO TUVO 
MIEDO A SER MADRE
MARÍA JOSÉ GUTIÉRREZ ESPEJEL, DE 28 
años, es madre de una niña de un 
año y tres meses. “Yo tenía claro que 

Para ella, suspender la diversión, 
los viajes, los ascensos laborales y 
otros beneficios personales no la 
afectó porque “ya he vivido lo sufi-
ciente ese tipo de experiencias y hoy 
estoy satisfecha. Nunca tuve el mie-
do de ser madre ni pensé que todavía 
me faltaban cosas por hacer”.

No obstante, aclara que ya decidió 
regresar en algún tiempo más a sus 
actividades laborales y personales, 
sin culpa y sin remordimientos por 
dividir su vida entre estas y su hija. 

“Ser madre no está peleado, para 
mí, con seguir desarrollándome 
como mujer. Tendré ciertas restric-
ciones en los primeros tres años de 

sería madre desde que era una ado-
lescente. Sin embargo, no planeé a 
qué edad sería mamá, eso no signifi-
ca que mi hija no fuera deseada y hoy 
muy amada”, comenta a Newsweek en 
Español.

La joven no se arrepiente ni duda 
de su decisión de ser madre porque a 
su edad, asevera, es una mujer madu-
ra, independiente económicamente, 
y en el ámbito profesional se ha desa-
rrollado de forma satisfactoria.

Señala, a su vez, que una de las 
características que la identifican 
como parte de la generación Z es lo 

“sensible” que puede llegar a ser ante 
algunas situaciones sociales o la-
borales que para ella son negativas. 

“No me valen las cosas y debo decir 
que sí me tomo personal cierto tipo 
de situaciones de la vida”. Dicha sen-
sibilidad busca que se replique en 
su hija en cuanto a causas sociales, 
indica. 

Aunque para la generación Z tener 
un hijo significa un sacrificio profe-
sional, emocional y económico, Ma-
ría José, quien no niega que esto es 
real, dice que nunca tuvo dudas de 
poner en pausa sus actividades per-
sonales y laborales para concentrar-
se en la crianza de Camila, su hija. IM
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Aunque la mayoría de la generación Z evita tener hijos, 
quienes le dicen sí a la maternidad creen en una crianza 

con más libertades y menos apego familiar.

LA GENERACIÓN Z 
REINVENTA 

LA MATERNIDAD

POR 

EMMA L ANDEROS 
MARTÍNEZ

Salud
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la vida de Camila, posteriormente 
continuaré de forma responsable 
siendo mujer y profesionista”, dice 
María José.

Por ahora, la joven disfruta del 
tiempo con su hija y de ninguna for-
ma, señala, se arrepiente de quedarse 

tu pensamiento cambia como madre 
y te haces mucho más responsable”. 

La chica piensa en cómo los pa-
dres de la generación anterior so-
breprotegieron a sus hijos y posible-
mente, reflexiona, los convirtieron 
en personas más vulnerables.

De madre latina y padre europeo, 
María José califica su crianza como 

“variada”. Tuvo reglas estrictas con su 
madre, quien le indicaba lo que no 
debía hacer, pero por el lado de su 
padre tuvo un pensamiento abierto 
en distintos temas, entre ellos, la de-
cisión del aborto, el feminismo y la 
religión.

Hoy la chica piensa en inculcarle 
a su hija el respeto a los demás, la 
comunicación entre ambas y, sobre 
todo, indica, enseñarle el valor que 
tiene como ser humano sin impor-
tar ningún tipo de ideología, raza, 
orientación sexual o religión.

“Yo la respetaré siempre. Su padre 
es una persona machista que quiso 
condicionarme a que si era niño na-
ciera en Bilbao, España, para que ju-
gara futbol en el Atlético de Bilbao”. 
Ante ello, fue contundente al decirle 
en aquel momento a su entonces pa-
reja que si su hija o incluso hijo que-
ría practicar ballet y no futbol con 
mucho gusto lo impulsaría, y eso no 
estaba a discusión.

En algunos momentos se cree 
sobreprotectora con Camila, pero 
después medita y sabe que su hija 
debe experimentar caídas, tropiezos, 
malas experiencias para su propio 
aprendizaje. “Confío en mi instinto 
y trabajo en no ser tan intensa para 
no crearle miedos o inseguridades y 
después por ello termine alejándose 
de mí”.

María José es ahora una madre 
soltera a quien no le preocupa que la 
señalen por ello ni la afecta no tener 
el respaldo de una pareja, porque 

con Camila un sábado por la noche 
en lugar de ir a una fiesta. 

María José tenía tres trabajos. Por 
ahora labora en el área de ventas de 
una farmacéutica en la Ciudad de 
México dedicada a surtir medica-
mentos a los órganos de salud del 
gobierno de este país y lo hace desde 
su casa. Antes también se dedicaba 
a conseguir clientes, principalmen-
te restaurantes, a una empresa que 
surte gas, y tenía un negocio de ropa 
en línea. 

Explica que nunca fue una perso-
na “despreocupada de la vida”, pero 
no tenía tantos miedos y tensiones 
como ahora que es madre. “Sin duda, 

“Estoy satisfecha. 
Nunca tuve el 
miedo de ser 
madre ni pensé 
que todavía me 
faltaban cosas por 
hacer”.

20-23 Madres Gen Z.indd   21 11/11/24   17:57
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la vida de Camila, posteriormente 
continuaré de forma responsable 
siendo mujer y profesionista”, dice 
María José.

Por ahora, la joven disfruta del 
tiempo con su hija y de ninguna for-
ma, señala, se arrepiente de quedarse 

tu pensamiento cambia como madre 
y te haces mucho más responsable”. 

La chica piensa en cómo los pa-
dres de la generación anterior so-
breprotegieron a sus hijos y posible-
mente, reflexiona, los convirtieron 
en personas más vulnerables.

De madre latina y padre europeo, 
María José califica su crianza como 

“variada”. Tuvo reglas estrictas con su 
madre, quien le indicaba lo que no 
debía hacer, pero por el lado de su 
padre tuvo un pensamiento abierto 
en distintos temas, entre ellos, la de-
cisión del aborto, el feminismo y la 
religión.

Hoy la chica piensa en inculcarle 
a su hija el respeto a los demás, la 
comunicación entre ambas y, sobre 
todo, indica, enseñarle el valor que 
tiene como ser humano sin impor-
tar ningún tipo de ideología, raza, 
orientación sexual o religión.

“Yo la respetaré siempre. Su padre 
es una persona machista que quiso 
condicionarme a que si era niño na-
ciera en Bilbao, España, para que ju-
gara futbol en el Atlético de Bilbao”. 
Ante ello, fue contundente al decirle 
en aquel momento a su entonces pa-
reja que si su hija o incluso hijo que-
ría practicar ballet y no futbol con 
mucho gusto lo impulsaría, y eso no 
estaba a discusión.

En algunos momentos se cree 
sobreprotectora con Camila, pero 
después medita y sabe que su hija 
debe experimentar caídas, tropiezos, 
malas experiencias para su propio 
aprendizaje. “Confío en mi instinto 
y trabajo en no ser tan intensa para 
no crearle miedos o inseguridades y 
después por ello termine alejándose 
de mí”.

María José es ahora una madre 
soltera a quien no le preocupa que la 
señalen por ello ni la afecta no tener 
el respaldo de una pareja, porque 

con Camila un sábado por la noche 
en lugar de ir a una fiesta. 

María José tenía tres trabajos. Por 
ahora labora en el área de ventas de 
una farmacéutica en la Ciudad de 
México dedicada a surtir medica-
mentos a los órganos de salud del 
gobierno de este país y lo hace desde 
su casa. Antes también se dedicaba 
a conseguir clientes, principalmen-
te restaurantes, a una empresa que 
surte gas, y tenía un negocio de ropa 
en línea. 

Explica que nunca fue una perso-
na “despreocupada de la vida”, pero 
no tenía tantos miedos y tensiones 
como ahora que es madre. “Sin duda, 

“Estoy satisfecha. 
Nunca tuve el 
miedo de ser 
madre ni pensé 
que todavía me 
faltaban cosas por 
hacer”.
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MASACRE EN APASEO  
EL GRANDE, GUANAJUATO: 

ataque armado deja al menos ocho 
muertos, entre ellos dos bomberos 

y un paramédico
SUJETOS ARMADOS DISPARARON CONTRA PERSONAS EN LA ZONA CONOCIDA COMO EL TRÉBOL 

EN APASEO EL GRANDE, GUANAJUATO, DEJANDO COMO SALDO AL MENOS OCHO MUERTOS.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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U
n ataque armado en el municipio de 
Apaseo el Grande, Guanajuato, dejó 
como saldo al menos ocho muertos, entre 
ellos dos bomberos y un paramédico, así 
como varios lesionados.

Los hechos se registraron alrededor de las 22:00 
horas de este sábado 30 de noviembre en la zona 
conocida como El Trébol, en donde se ubican diver-
sos puestos de comida y bebidas.

Sujetos armados se detuvieron sobre la carrete-
ras y dispararon contras las personas que estaban 
en los establecimientos comerciales, de acuerdo 
con reportes de medios locales como Zona Franca 
y AM.

“Hasta el momento se reportan 8 personas del 
sexo hombre (…) así como 2 personas lesionadas, 
siendo una mujer y un hombre”, detalló la Fiscalía 
General del Estado (FGE) en un breve comunicado.

Al lugar de los hechos acudieron elementos de 
la Guardia Nacional, Policía Municipal y el Ejército 
Mexicano, así como de la FGE para iniciar con las 
investigaciones correspondientes.

Entre las víctimas del ataque había tres miem-
bros de los servicios de emergencia: Ricardo Eduar-

do López Ortega, paramédico del Sistema de Ur-
gencias del Estado de Guanajuato (SUEG) y dos 
bomberos de Celaya, Ulises Ramírez Vázquez y Ale-
jandro Ortega.

Tanto la Secretaría de Salud estatal, el SUEG y 
grupos como los Bomberos Veteranos de Celaya y 
Somos Bomberas lamentaron el asesinato de los 
tres integrantes de los cuerpos de emergencia.

La gobernadora Libia Dennise condenó los he-
chos, dijo que ya se está trabajando de manera 
coordinada para detener a los responsables y que 
se seguirá trabajando en “la implementación de la 
nueva estrategia (de seguridad)”.

“Una condena pública no es suficiente cuando 
lo que queremos es justicia y que estos hechos no 
se repitan, por ello daremos con los responsables 
de este lamentable hecho y seguiremos de frente 
en la implementación de la nueva estrategia”, es-
cribió en sus redes sociales.

Guanajuato es el estado más violento del país, 
entre enero y octubre se han registrado 2 mil 597 
homicidios dolosos, de acuerdo con datos del Se-
cretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Segu-
ridad Pública.
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